

Protokoll des Elternratstreffens am 09.04.2024 (19.00-21:00 Uhr)

Nr.	Tagesordnungspunkt	Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen
0	Begrüßung, Anwesenheit, Protokollführung, Tagesordnung	<ul style="list-style-type: none"> - <u>Begrüßung</u> durch Anna Badorrek - <u>Anwesenheit</u>: Anwesende der Schule: Britta Heils, Irene Hoff, Andreas Hünerberg Anwesende Mitglieder des Elternrats: Kay Militzer, Melina Pink, Stefanie Gutsche, Melanie Maecker-Tursun, Tanja Salewski, Anna Badorrek, Nils Maack, Julia Frevel - <u>Protokoll</u>: Julia Frevel - <u>Tagesordnung</u>: <ol style="list-style-type: none"> 1. Bericht der Schulleitung 2. Schulinspektion (letzte Absprachen) 3. Bericht der GBS 4. Nachfrage zum Projekt Gedankenflieger (Philosophieren mit Kindern) 5. Frage zur Wiederholung des Sponsorenlaufs 6. Prüfung Förderverein für die Langform 7. Schulhof-Optimierung (Melina und GBS) 8. Kontakt zum KER? (Stefanie und Melanie) 9. Sonstiges 10. Themen des Elternrats

1	Bericht der Schulleitung, Frau Heils, Herr Hünerberg	<ul style="list-style-type: none"> • Kristina Schindler wurde am 8.4.2024 in der Schulkonferenz als Abteilungsleitung bestätigt. • Personelle Veränderungen: <ul style="list-style-type: none"> ○ Herr Mellwig geht nach Ungarn, Ersatz für die Klasse ist schon da. ○ Geflüchtete Kinder (meist aus der Ukraine) aus der Flüchtlings-Unterkunft in der Schnackenburgallee werden im ersten Jahr in IVK-Klassen beschult. Danach kommen sie in das Regelsystem der Hamburger Schulen. Zurzeit gibt es an der Schule 12 IVK-Kinder aus der Ukraine. ○ Herr Pour wird aus der Schule der IVK-Klasse der Schnackenburgallee an die Schule Bahrenfelder Straße wechseln. ○ Die Schulleitung ist schon weit fortgeschritten mit der Personalplanung für die neuen ersten Klassen, in den nächsten Wochen wird alles final festgelegt. • Die Hausmeistereiwohnung wurde der Schule als Fläche zugesprochen. Dort sind Büros, Teamräume und Förderräume entstanden, die zunächst bis zur Fertigstellung des Neubaus von der Schule genutzt werden dürfen.
2	Schulinspektion (letzte Absprachen)	<ul style="list-style-type: none"> • Die Schulinspektion findet von Montag, den 15.4. bis Mittwoch, den 17.4.2024 statt. Am Montag, den 15.4.2024 findet von 16:30-17:30 Uhr ein Interview mit einigen Eltern im Tagungsraum der Schule statt. • Die Ergebnisse der Schulinspektion werden am Mittwoch, den 24.4. von 17:30-18:30 in der Aula der Schule vorgestellt, es sind u.a. alle Sorgeberechtigten herzlich dazu eingeladen.
3	Bericht der GBS, Frau Hoff	<ul style="list-style-type: none"> • Für die Anmeldungen der „Bestandskinder“ für die GBS-Betreuung für das kommende Schuljahr fehlen noch ca. 100 Anmeldungen. Die betreffenden Eltern werden von der GBS-Leitung per E-Mail angeschrieben. • Ab Mai findet die Anmeldung der Nachmittagsbetreuung der neuen ersten Klassen statt. • In der GBS gibt es noch offene Stellen für die neuen ersten Klassen. Frau Hoff ist zuversichtlich, dass die Stellen bis zum Sommer noch besetzt werden.

		<ul style="list-style-type: none"> • Beim KESS 5 Standort sind die Erzieher*innen nur im Nachmittag angedacht und es gibt keine Stunden für die Doppelbesetzung im Vormittag, deshalb sind keine Vollzeitstellen möglich. Es müssten theoretisch andere Stundenumwandlungen stattfinden. Dies gestaltet sich an unserem Standort aktuell als nicht umsetzbar.
4	Nachfrage zum Projekt „Gedankenflieger“	<ul style="list-style-type: none"> • Das Angebot Gedankenflieger (Philosophieren mit Kindern) ist der Schule bekannt und läuft bereits. Das Konzept wird strukturell in den Unterricht mit eingebaut. Außerdem wird es in der Begabtenförderung mit eingesetzt.
5	Frage zur Wiederholung des Sponsorenlaufs	<ul style="list-style-type: none"> • Der letzte Sponsorenlauf war ein großer Erfolg und kam bei Kindern und Eltern sehr gut an. • Ein weiterer Sponsorenlauf ist für Frühjahr 2025 in der Planung. Das Geld soll für „pädagogische Maßnahmen“ für den Neubau eingesetzt werden. • Hierbei gibt es eine Zusammenarbeit mit der „Raumwerkstatt“, ein Handwerksunternehmen, was sich mit der pädagogischen Entwicklung von (Bildungs-)Räumen beschäftigt. Die Raumwerkstatt entwickelt aktuell ein Konzept für den Makerhub. Eine Besonderheit ist, dass sie auch alte Möbel aus dem Bestand upcyclen. https://raumwerkstatt-hamburg.de/
6	Frage zum Förderverein in der Langform	<ul style="list-style-type: none"> • Ob der Förderverein gemeinsam mit der Stadtteilschule in Langform geführt wird oder ein neuer Verein gegründet wird, wird zurzeit geprüft. Darum kümmert sich Frau Schmidt als Verwaltungsleitung. Wenn es da nähere Informationen gibt, informiert die Schulleitung über den Elternrat.
7	Schulhof-Optimierung	<ul style="list-style-type: none"> • Frage nach Nutzung und Gestaltung der Schulhöfe und die Flächen ggf. zu optimieren. • Durch die aktuelle Baustelle ist der Schulhof in der Fläche eingeschränkt. Wenn die Baustelle abgeschlossen ist, wird der Bereich betrachtet und neugestaltet (je nach vorhandenen Ressourcen) • Der hintere Schulhof wurde im Rahmen der letzten Sanierung bereits überarbeitet, es wurden Flächen bepflanzt, Wege geschaffen und Geräte installiert. • Ziel ist es, möglichst viel Freifläche für die Kinder zu erhalten und ihnen möglichst viele Möglichkeiten zur Bewegung und freien Entfaltung zu bieten.

		<ul style="list-style-type: none"> • Aktuell gestalten Kolleg*innen einen „Trimm-dich-Pfad“ auf dem hinteren Schulhof. Da zurzeit kein Geld für die Schulhöfe da ist, wird geschaut, wie im Bestand die Flächen optimiert werden können. • Die Hochbeete werden von Frau Grüning gemeinsam mit Kindern bepflanzt und gepflegt. • Neu installiert wurde das „Klassenzimmer draußen“ dort wird die Fläche weiterhin optimiert und erweitert. • Außerdem wurden viel Material und Spielgeräte angeschafft, die die Kinder in den Pausen nutzen können, um die fehlende Fläche durch die Baustelle auszugleichen.
8	Kontakt zum KER?	<ul style="list-style-type: none"> • Der Kontakt zum Kreiselternrat konnte bisher nicht hergestellt werden, die E-Mail-Adresse wurde durch Frau Schmidt berichtigt und aktualisiert und Stefanie hat von sich aus noch einmal Kontakt zum KER aufgenommen, bisher aber keine Antwort erhalten. • Stefanie wird an der nächsten KER-Sitzung am 15.4.24 an der Esther Bejarano Schule teilnehmen und auf der nächsten Elternratssitzung berichten.
9	Sonstiges	<p>Nachfrage nach dem Umgang mit Gewaltvorfällen in der Schule (ist bei uns an der Schule selten)</p> <ul style="list-style-type: none"> • Gewaltprävention in den Klasse findet fortlaufend und kontinuierlich statt durch: • Konfliktlösung im Klassenrat • Prävention durch Klassenleitungen • Bearbeitung mit dem Beratungsteam • Präventiv: Verhalten in Konflikten, Vermeidung von Konflikten wird in den Klassen eingeübt
10	Themen des Elternrats	<ul style="list-style-type: none"> • Überlegung die neue Schulsenatorin zu einem Gespräch einzuladen, Brainstorming für mögliche Themen und Ideen zur Umsetzung bis zur nächsten Sitzung. • Erprobung der App „Trello board“ zur Themensammlung für anstehende Termine und Sitzungen. • Vorlage für Protokoll und Anwesenheitsliste werden per Mail verschickt.